
海岸地区まちぢから協議会１２月運営委員会 議事録 

１. 日 時  平成３０年１２月２２日（土）１７：００～１８：３０ 

２. 場 所  海岸地区コミュニティセンター 

３. 出席者 ※敬称略 

（１）委員 ２１名  

渡辺 功 林 正明 米井 博之 渡辺 末一 三橋 士郎 

石井 正憲 瀧 且裕 真野 宗直 加嶋 武彦 小島 茂 

安達 雄之輔 小林 正尚（欠） 鈴鹿 隆司 丸山 泰 原 京子 

今泉 勲 加藤 大嗣 山田 敏夫 福岡 祐子 山本 幸子 

福井 正惠（欠） 山田 秀砂 登尾 泉美   

（２）行政 ２名 

茅ヶ崎市市民自治推進課：姫野主事 都市政策課：加藤課長代理 

※都市政策課の加藤課長代理は、４．（１）（２）の説明後に退出。 

４. 議事の概要及び結果 

（１）「防災“も”まちづくり」に関するグループインタビューについて 

都市政策課（加藤課長補佐）から、平成２４年度に海岸地区で実施したワークショップ「防災

“も”まちづくり」の振り返りや意見交換を、グループインタビューとして実施することの説明が

あった。 

日 時：平成３１年２月２１日（木）１４：００～１６：００ 

場 所：東海岸会館 

参加者：林会長、真野副会長、鈴鹿副会長、石井防災部会長、安達防災副部会長、米井委員 

瀧委員、小島委員、山田(秀)委員、丸山委員、今泉委員、山口氏（北二自治会） 

（２）感震ブレーカーの設置費補助金制度の変更について 

都市政策課（加藤課長補佐）から、感震ブレーカーの設置費補助金交付方法の変更について説明

があった。主な変更点は、補助金請求後にすぐ補助金を交付することになった。各地区から申請さ

れた額を先着順に補助金を交付し、設置実施後に残金を返却精算するとのこと。 

→各自治会長は、感震ブレーカーの設置申請数を、２月の運営会議で提出すること。 

（３）「ありがとう福祉会館」の運営資金の残金処理について（林会長） 

金額も少なかったことから市社協の年末助け合い募金に寄付したとの報告があった。 

（４）部会からの報告 

① イベント企画部会・市民集会グループ （真野副会長） 

・２月１６日に延期となった「海岸地区市民集会」の事前質問について、「既に市から回答いただ

いているが、質問事項の差し替え及び質問内容の修正を加え再提出する」旨を加筆修正した。 

・ポスター、回覧チラシを各自治会に配布し１/１の回覧を依頼。 

② イベント企画部会・梅まつりグループ （真野副会長） 

・ポスター、回覧チラシを各自治会に配付し 1／1の回覧を依頼。 

→「市民集会」と開催日の間隔が 1 週間しかなく、ポスターの掲示は各自治会で工夫して欲しい。 

・まちぢから運営委員は支障のない限り、全員、説明会、梅まつりに参加願いたい。 

→ １月１１日１３：３０～（高砂コミセン） １月２７日１０：００～（高砂コミセン） 



③ イベント企画部会・合同新年会グループ （鈴鹿グループ長） 

・平成 31年 1月 12日（土）11:00～「うみかぜテラス」で開催する「合同新年会」の出席申込の締

め切りが 12月 25日(火)であることの周知があった。 

（５）各団体からの情報交換 

① 海岸地区社会福祉協議会（鈴鹿副会長） 

・１２月４日からボランティアセンター海岸で「サロンふれあい」が開設されたとの報告があった。 

② 包括支援センターあい（福岡委員） 

・“かながわ消費生活”と“見守り新鮮情報”の回覧依頼があった。 

・１１月２６日に実施した「海岸地区ケア会議」の報告があった。 

→次回開催予定 平成３１年３月１８日（月）１３：３０～１５：００ 東海岸会館 

・福岡委員が１月末で退職し、後任としてマチダ氏がまちぢから運営委員会に出席との報告があった。 

③ 海岸地区自治会連合会（米井委員） 

・１２月２６日に、東海岸会館の大掃除及び納会を行うので協力依頼があった。 

④ 海岸地区民児協（丸山委員） 

・毎年恒例の、「ふれあいの集い」の売上からの高齢者へのカステラ配布の報告があった。 

・１月１９日１６時から海岸コミセンで、民生委員・児童委員の一斉改選について説明会を行う。 

⑤ マザーアース（山田秀砂委員） 

・女性視点の広域避難場所の検証会を、市災害対策課とともに行ったとの報告があった。 

→実際に回ってみて、広い場所がある市北部に比べ南部は危険個所が多いことを実感した。 

・災害史と茅老連の視点から、災害が起こりやすい地点を確認できるアプリを検討している。 

（６）茅ヶ崎市まちぢから協議会連絡会からの報告事項 

・真野副会長から、資料に沿った説明あった。 

（７）その他 

① 新東海岸会館について（林会長） 

・新東海岸会館について契約書を作成中である。市から認可される見通しであるとの報告があった。 

② 盆踊り事業計画について 

・加嶋委員から、盆踊り事業の見通しについて質問があり、林会長から以下のような説明があった。 

➢ 櫓設置費など必要経費が多額なため、全額に対する市の助成金認可を期待することは難しい。 

➢ 費用については、各自治会の協力を得て、一般からの募金なども検討したい。 

➢ 市民自治推進課に、櫓の費用負担や助成金に関する調査をお願いしている。 

 

以上 

【今後の予定】 

★次回運営委員会 １月１９日（土）１７：００～ 海岸地区コミュニティセンター 


